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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE JAHU/SP, AO DIA 01 DE 1 

JUNHO DE 2.021, realizada por vídeo conferência pela plataforma Jitsi Meet, com a primeira 2 

convocação às 17h30 e segunda convocação às 17h45. Os conselheiros foram convocados via e-3 

mail no dia 24 de maio de 2021. Entre titulares e suplentes, estavam presentes na reunião 22 4 

(vinte e dois) representantes e 04 (quatro) convidados: Adão Valdemir Levorato e André 5 

Fernando Cazeiro, representando a Comunidade Discente do Ensino Superior; Amílcar Marcel de 6 

Souza e Giovani Mineti Fabricio, representando a Secretaria de Meio Ambiente; Ana Paula Turrini 7 

da Costa Neves, representando a Secretaria de Cultura; Bruna Novak, representando Organização 8 

Não Governamental Ambientalista; Carolina Rizzo Andrioli representando a 20º Subseção da 9 

Ordem dos Advogados; David Antonio Thebaldi e Vinicius Martins, ambos representando 10 

SAEMJA; Deivide Alexandre Turolla, representando Associação de Moradores de Bairro com sede 11 

em bairros rurais e Distritos; Gislaine Terezinha Capra Simões e José Ronivaldo Soares da Silva, 12 

ambos representando Instituição de Ensino Fundamental e Médio; Jair Guarnieri, representando 13 

a Secretaria de Habitação; Jonathan Stucin, representando a Secretaria de Desenvolvimento e 14 

Trabalho; Jordana Vômero Paulino, representando a Secretaria de Educação; Priscila De Nadai 15 

Fonseca, representando uma das cadeiras do Sistema S; Marcelo Luiz Mendonça, representando 16 

Órgão da Classe dos Engenheiros e Arquitetos; Natália Arias Galastri e Valéria Lopes Rodrigues, 17 

ambas representando a Faculdade de Tecnologia – FATEC-JAHU; Renato Aristides Cordeiro, 18 

representando uma das cadeiras do Sistema S; Rodrigo Cesar Marinho, representando a 19 

Secretaria de Governo; Salete Cristina Venarusso, representando Instituição estadual de Ensino; a 20 

secretária Tabita Teixeira da Secretaria de Meio Ambiente; os convidados Paulo Fernando C. 21 

Pinto da Associação e Movimento de Assistência ao Indivíduo Deficiente – AMAI, Raphael 22 

Machado da Organização Rotary Club de Jahu e Tomas Angelotti do Núcleo de Obras e Melhorias 23 

Escolares da Diretoria de Ensino de Jaú. Pauta: I – Aprovação da Ata da reunião anterior: A 24 

Presidente colocou em votação a dispensa da leitura da mesma. Aprovada a dispensa da leitura 25 

de ata sem objeção, colocou em votação a aprovação da ata da III Reunião Ordinária do Biênio 26 

2021/2022. Ata aprovada por unanimidade de votos. Pauta II – Expediente: Não houve matéria 27 

para expediente do dia. Pauta III – Ordem do Dia: Tópico I – Apreciação e decisão das mudanças 28 

no Regimento Interno do COMDEMA pela CT de Legislação Ambiental:  A Presidente passou a 29 

palavra ao Sr. Amílcar, Coordenador da Câmara Técnica de Legislação Ambiental (CTLA) que 30 

solicitou um prazo maior para revisar e fazer as devidas alterações no Regimento Interno. A 31 

Secretária solicitou que fosse inserido um parágrafo possibilitando as reuniões ordinárias e 32 
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extraordinárias serem virtuais, mesmo pós pandemia. A Presidente confirmou e solicitou que a 33 

CTLA inserisse esse parágrafo e trouxesse para aprovação na plenária na próxima reunião. Tópico 34 

II – Apreciação e decisão do parecer da CT de Áreas Verdes e Arborização (CTAVA) sobre os 35 

Ofícios nº 241, 244 e 299/21 encaminhados pela SEMEIA: A Sra. Natália, Coordenadora da CTAVA 36 

iniciou com a exposição do Parecer sobre o Ofício nº 241/21, solicitação feita pelo Tenente 37 

Coronel Comandante do 27° Batalhão da Polícia Militar do interior, José Aparecido dos Santos, 38 

quanto a vistoria de uma árvore da espécie Gallesia integrifolia (pau d’alho) localizada a Rua 24 39 

de Maio n° 943, Vila Nova, Jahu/SP. Após visita ao local e reunião com os membros, a Câmara 40 

Técnica de Áreas Verdes e Arborização manifestou-se contrária a solicitação de supressão da 41 

árvore e recomendou que a Secretaria de Meio Ambiente de Jahu (Semeia) realizasse a poda de 42 

manutenção para retirada de ramos secos e baixos, delimitasse uma área em torno da árvore 43 

para que não ocorressem mais injúrias no tronco devido ao corte da grama, fizesse o tratamento 44 

da região da base do caule que estava com problemas fitossanitários e realizasse, anualmente, 45 

vistoria (antes do período chuvoso) do indivíduo para verificação de seu estado fitossanitário, de 46 

seu vigor e se existisse a possibilidade de queda ou necessidade de retirada da árvore. Salientou 47 

também a necessidade de um exame de tomografia com equipamento específico para árvores, 48 

que comprovasse, se fosse o caso, o comprometimento do tronco e o risco de queda. Entende-se 49 

também que, embora o indivíduo vistoriado se encontra no momento sadio, fenômenos 50 

meteorológicos extremos, principalmente em relação a ventos extremamente fortes, poderiam 51 

ocorrer e levar a queda de árvores sadias como a vistoriada, o que não justificava seu corte. Por 52 

fim solicitou que a SEMEIA apresentasse a Câmara Técnica as ações realizadas em um prazo de 53 

90 (noventa) dias contados a partir do encaminhamento do parecer. Em seguida apresentou o 54 

Parecer sobre o Ofício nº 244/21, solicitação feita por George Gonçalves dos Passos (munícipe) 55 

quanto ao corte de uma árvore da espécie Tipuana tipu (tipuana), localizada na Travessa José 56 

Veríssimo ao lado da casa n° 478-A, Vila Assis, Jahu, SP. Após visita ao local e reunião com os 57 

membros, a CTAVA concorda com supressão da referida árvore. Recomendou que a SEMEIA 58 

realizasse o corte e a retirada da árvore, já que ela se encontrava em área de responsabilidade da 59 

Prefeitura Municipal de Jahu, e que fizesse a compensação ambiental prevista pela Instrução 60 

Normativa n° 05 da Secretaria de Meio Ambiente de Jahu. Recomendou que no local fosse feito 61 

plantio de uma espécie nativa, de preferência nativa regional, que apresente porte, crescimento, 62 

tamanho de copa, dentre outras características, compatíveis com o espaço disponível. Solicitou 63 

que a SEMEIA apresentasse a Câmara Técnica ações realizadas em um prazo de 90 (noventa) dias 64 

contados a partir do encaminhamento do parecer. Por fim salientou que a espécie Tipuana tipu 65 
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deveria ser proibida de ser plantada nas áreas de calçada devido ao seu grande porte e raízes 66 

com grandes dimensões. Na sequência apresentou o Parecer sobre o Ofício nº 299/21, 67 

requerimento feito pela direção da Escola Estadual Dr. Domingos de Magalhães, solicitando 68 

análise emergencial de 04 (quatro) indivíduos de Tipuana tipu presentes nas imediações da 69 

Unidade Escolar. Após visita ao local e reunião com os membros, a CTAVA acreditou ser 70 

necessária a supressão dos quatro indivíduos de tipuana situados à Rua Lourenço Prado, na 71 

calçada da Escola. Recomendou que a SEMEIA realizasse o corte e retirada dos indivíduos de 72 

Tipuana tipu e que fizesse a compensação ambiental prevista pela Instrução Normativa n° 05 da 73 

Secretaria de Meio Ambiente de Jahu. Recomendou ainda que, no local de cada árvore retirada, 74 

fizesse o plantio de uma espécie nativa, de preferência nativa regional, que apresentasse porte, 75 

crescimento, tamanho de copa, dentre outras características, compatíveis com os espaços 76 

disponíveis. Entendeu-se também que, embora os indivíduos vistoriados 3 e 4 se encontrassem, 77 

no momento, sem problemas fitossanitários, seria necessário, caso fossem mantidos, poda de 78 

suas raízes, o que poderia causar problemas de estabilidade, deixando os indivíduos mais 79 

suscetíveis a quedas. Por fim, solicitou que a SEMEIA apresentasse a Câmara Técnica, diante das 80 

recomendações, as ações realizadas em um prazo de 150 dias contados a partir do 81 

encaminhamento do parecer. A Presidente agradeceu e elogiou o trabalho da CTAVA e enfatizou 82 

a importância da participação efetiva de todos os membros nas reuniões. O Sr. Jair compartilhou 83 

a necessidade de uma atenção maior do poder público em relação a esses pedidos de corte, pois 84 

veio ao seu conhecimento a informação de pessoas que tentam injuriar árvores de diversas 85 

formas, para conseguir Autorização de Corte. A Sra. Natália informou que quando a árvore coloca 86 

em risco a vida de pessoas, construções, patrimônios, entre outras causas, deve ser analisado de 87 

forma técnica, para se diminuir ocorrências de supressões desnecessárias, e orientações quanto 88 

aos novos plantios. Sobre as injúrias realizadas de propósito, o Sr. Amílcar comentou que a 89 

população deve ajudar em relação a Zeladoria Verde e denunciar no portal da Ouvidoria. 90 

Aproveitou para anunciar que amanhã, dia 02 (dois), será disponibilizado no canal do 91 

Youtube/SEMEIAJahu, um vídeo sobre o assunto Arborização Urbana e que a SEMEIA, em 92 

conjunto com outras mentes, está elaborando um Plano de Arborização Urbana, a fim de poder 93 

controlar e acompanhar as árvores do Município. Inteirou que a arborização urbana é questão de 94 

Saúde Pública, extremamente necessária nas cidades, pois absorvem ruídos e poluentes, controla 95 

temperatura, aumenta a umidade do ar, entre outros e por isso precisa da participação, 96 

empenho e cuidado de todos. Uma das iniciativas da SEMEIA foi elaborar a Instrução Normativa 97 

05 (cinco), citada pela Sra. Natália, que ampara o serviço de compensação ambiental. Enfatizou 98 
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sobre a importância dos conselheiros na partilha de orientações. Informou que as 99 

recomendações sobre os pareceres serão acatadas e destacou sobre a possibilidade de se 100 

aumentar o prazo de retorno das ações, por conta do suporte e agenda do Corpo de Bombeiros 101 

do Município, que irá amparar com seu equipamento as supressões. A Sra. Natália, inteirou que a 102 

ideia principal desse pedido de retorno é poder acompanhar a atuação dos pareceres. Salientou 103 

que sua opinião particular é contra qualquer tipo de supressão em qualquer tipo de indivíduo, 104 

mas a Câmara Técnica tem a responsabilidade em analisar as consequências que a não supressão 105 

poderia causar. A Presidente colocou em discussão e aprovação os três pareceres. Ninguém se 106 

manifestou, aprovado os 03 (três) pareceres da CTAVA apresentados nesta reunião, por 107 

unanimidade de votos. Tópico III – Exposição das reuniões do Comitê da Bacia Hidrográfica do 108 

Tietê-Jacaré (Amilcar e Tabita): A Presidente passou a palavra ao Sr. Amílcar que iniciou 109 

explicando sobre o que é o Comitê de Bacia Hidrográficas, as Câmaras Técnicas e a importância 110 

dessa forma de reunião de pessoas, para o meio ambiente e para os recursos hídricos. Informou 111 

que representa a `Prefeitura do Município de Jahu e é membro da Câmara Técnica de Recursos 112 

Naturais, cuja competência é analisar e discutir assuntos ligados a recuperação de matas ciliares, 113 

manejo de fauna, licenciamento ambiental, projetos, entre outros. Citou que nas reuniões da 114 

Câmara foi discutido a Deliberação nº3/2021 CBH-TJ de 30 de abril de 2021 que aprova os 115 

critérios dos alunos que poderão cursar a Pós-Graduação Latu Sensu em Gerenciamento de 116 

Recurso Hídricos e Planejamento Ambiental em Bacias Hidrográficas que o Comitê da Bacia 117 

Hidrográfica do Tietê-Jacaré aprovou. Finalizou comunicando que a servidora pública de carreira, 118 

Mayara, Secretária Adjunta deste Conselho e funcionária da Secretaria de Meio Ambiente, será a 119 

indicação do Município de Jahu nesse curso. A Secretária Tabita iniciou comunicando que 120 

também representa a Prefeitura do Município de Jahu no Comitê e participa da Câmara Técnica 121 

de Educação Ambiental, juntamente com a Sra. Bruna, conselheira deste Conselho e a professora 122 

Marina da FATEC-JAHU. Compartilhou que esse grupo de membros se reúnem ao menos uma vez 123 

por mês de maneira virtual e na primeira e segunda reunião do ano foi feito leitura e pontuação 124 

dos projetos do Fundo Estadual de Recurso Hídricos – FEHIDRO e da Cobrança da água. 125 

Complementou que todos os projetos analisados obtiveram pontuação suficiente para obtenção 126 

dos recursos. Na terceira reunião foi iniciada discussão sobre alterações no Regimento Interno da 127 

Câmara Técnica de Educação Ambiental. Ainda, anunciou que no dia 21 (vinte e um) deste mês, 128 

foi realizado um diálogo com os pares dos Comitês de Bacia, onde a Comissão Interinstitucional 129 

de Educação Ambiental - CIEA do Estado de São Paulo está desenvolvendo o Programa Estadual 130 

de Educação Ambiental, o qual auxiliará também no desenvolvimento do Programa Municipal de 131 
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Educação Ambiental do Município de Jahu. Recentemente, entrou no grupo de trabalho de 132 

Comunicação, onde estão discutindo o Plano de Comunicação do Comitê. Informou que o 133 

objetivo da exposição das reuniões do Comitê é partilhar conhecimento e informações e dar 134 

oportunidade para esclarecimentos. A Presidente concluiu dizendo que o curso citado pelo Sr. 135 

Amílcar é uma iniciativa do Comitê e será bem interessante para os municípios em relação a 136 

financiamentos na área ambiental. Pauta IV – Informes Gerais: Tópico I – Reuniões Públicas de 137 

Educação Ambiental: A Secretária informou que a Diretoria de Educação Ambiental da Secretaria 138 

de Meio Ambiente, realizou a primeira Reunião Pública de Educação Ambiental onde 139 

participaram 07 (sete) pessoas das 19 (dezenove) inscritas, sendo que o vídeo está disponível no 140 

canal do Youtube/SEMEIAJahu e aproveitou para convidar a todos para a segunda Reunião que 141 

será realizada no dia 17 (dezessete) de junho e terá como temática a Educação Ambiental Não 142 

Formal, que abrange entidades, associações, organizações entre outras. Complementou que se 143 

não puderem participar, contribuam preenchendo o formulário, link disponível no vídeo sobre o 144 

tema no canal Youtube/SEMEIAJahu. Tópico II – Semana Integrada do Meio Ambiente 2021: A 145 

Secretária compartilhou a imagem da Programação das Atividades da Semana Integrada do Meio 146 

Ambiente, citou cada uma delas, inclusive enfatizou que o vídeo desta Reunião do Conselho foi 147 

incluído nas atividades da quinta-feira, juntamente com os vídeos produzidos pela Secretaria de 148 

Meio Ambiente e disponibilizados no canal do Youtube/SemeiaJahu.  A Presidente informou que 149 

os vídeos e atividades desenvolvidas pela FATEC estarão disponíveis em seu site oficial e solicitou 150 

o compartilhamento e participação de todos. A Presidente passou a palavra ao Sr. Amílcar que dá 151 

as boas-vindas a Semana do Meio Ambiente e destacou que a participação nas atividades é uma 152 

forma de celebração a esse assunto tão importante e que deve ser tratado como prioridade por 153 

todos. Comunicou que o dia de hoje é comemorado o dia Mundial de Prevenção e Combate aos 154 

Incêndios e solicitou o engajamento de todos para acabar com essa cultura incendiária da cidade. 155 

Informou que a Brigada de Incêndios, constituída esse ano, evita os incêndios alcançarem 156 

grandes proporções, mas ainda existe muitas ocorrências e partilhou um caso onde animais, 157 

porcos e cavalos correram o risco de morrerem queimados. Para tanto, enfatizou a necessidade 158 

de todos apoiarem e disseminarem a Campanha Fogo Zero. Complementou destacando que 159 

além do combate aos incêndios através da Brigada, a Secretaria de Meio Ambiente está atuando 160 

também através das multas. A Presidente aproveitou e citou que o teatro de fantoches 161 

produzido pela FATEC sobre essa temática é para todos as idades. Nada mais havendo a tratar, 162 

foram encerrados os trabalhos e lavrada a presente ata. Jahu – 01 de junho de 2021.19h00.  163 


